



若葉小だより

No.465 6月号
令和4年6月1日
調布市立若葉小学校
校長 生田目 将

HP <http://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp

「若葉小 未来につなげる みんなのわ」

次世代に必要な力とは

校長 生田目 将

過日、保護者の皆様に見守られながら、笑顔あふれる「第2回わかばスポーツ大会」を開催できました。途中の豪雨により中断となりましたが、授業内で残りの種目は実施いたします。雨に打たれながらの片付けを多くの保護者の方々にお手伝いいただき、あらためて若葉小学校の保護者の方々の優しさに触れました。ありがとうございます。また、練習期間中の体操着の洗濯や日常の健康管理、また当日のPTA役員やお手伝いの方々・おやじの会の皆様には様々なところでご協力いただきましたことに感謝いたします。

さて、今年度の学校経営ビジョンでお示した通り、「持続可能な社会を創造できる児童」「夢をもち、未来を切り拓く力」を育成していくために子どもたちに付けたい資質や能力として以下を例に挙げましたが、未来に限らず現在も求められている力でもあります。

- ・何が重要かを判断する力
- ・多様な人々と協働できる力
- ・レジリエンス
- ・自ら問いをたて、よりよく解決できる力
- ・論理的思考力
- ・情報活用能力
- ・学び続ける力
- ・合わせる力
- ・既存の価値観にとらわれず、自分の考えを発信できる力(ESD/SDGs)

なぜなら、IoT(Internet of Things)の普及に伴い、人間力や学力の捉え方が変わっていく現代社会の中で、生きていく上での衣食住を成立させるために必要な力も変わってきているためです。「正しい答えを早く出す」という訓練を学習としてやらされてきた現在の大人は、社会生活に困難を感じる理由として、物事に対して引っかかったり疑問をもったりできず、自分で考え抜くという力が十分に備わっていないことが挙げられます。今後はさらにコンピュータの発達により単純な情報処理を人がする必要がなくなり、AIの発達で知識が重視される職業はなくなっていくと言われています。すなわちAIが活躍する場面が増えるということは、人の職として存在していたものがAIへどんどん移行されていくということです。そのような社会で、今の子どもたちはこれから何をすべきでしょうか？コンピュータが中心となった人間味のない社会になる懸念があると言われることもありますが、そんなことはありません。AIは人の心情に伴う行動の「意味」を考えることが苦手で、そこに人間と大きな差があります。「意味を掴むこと」「考えること」「生み出すこと」は人間の世界に必ず残るはずで、人間のクリエイティビティや人と人との繋がりには決してなくなりません。これらは人間として非常に「面白い」と感じるものばかりであり、IoTが普及することで、人間としての本質の原点に戻ることができるように思います。さらに欲張るなら「没頭する」という重要な力を身に付けてほしいです。自分にとって興味深いもの・やってみたいと感じるものに対し、存分に没頭し、やらされているという感覚からは決して生まれることのない面白いという感情を、「没頭する」時間を経験することでたくさん感じてほしいと願います。通り一遍の、押し並べて、真っ平らな教育活動にならないように、まさに『既存の価値観にとらわれず、自分の考えを発信できる』子どもたちを若葉小では育てていきます。

本校の学校だよりはSDGs(ESD)・GIGAスクール構想を鑑み、ペーパーレス化や校務改善等の観点からデジタル配信のみとしております。発行日には安全・安心メールにてお知らせいたします。市内各校や市長部局および本校関係諸機関様にもおかれましては、何とぞご理解ください。ただし、今年度に関しましては、教職員の異動情報やメッセージ等の個人情報掲載のため、6月号まで紙ベースでも発行いたします。

お世話になりました

～若葉小学校を去られた先生方からのメッセージ～

3年間お世話になりました。コロナ禍に振り回された3年間でしたが、それでも温かくやさしい皆さんのおかげで、大過なく学校の教育活動を展開できたこと、感謝申し上げます。若葉小学校は、地域、人々、自然に恵まれた素晴らしい学校です。いつまでも学校を愛して、心の拠り所にしていってください。ありがとうございました。

前副校長

若葉小学校には、6年間お世話になりました。素直で元気なわかばっ子たち。何事にも真剣に頑張る姿がすてきでした。そして、何よりも保護者・地域の方々のご理解・ご協力のおかげで、充実した日々を過ごすことができました。ありがとうございました。

元6年担任

「おはようございます。」3年間気持ちのよい挨拶ができ、元気をもらえた毎日でした。季節の変化を探したり、地域の方と一緒に地域巡りをしたり、子どもたちと学んだ日々は私の宝物です。保護者の皆様・地域の皆様、ありがとうございました。

元2年担任

大好きな若葉小学校の皆さん。9年間という長い間本当にお世話になりました。大変なこともたくさんありましたが、いつも子どもたち、保護者の方、地域の方、先生方の笑顔に元気をもらっていました。ありがとうございました。

元教職大学院派遣

6年間お世話になりました。素直で明るいわかばっ子。毎日元気をもらい、楽しく過ごすことができました。保護者の方々、地域の方々にも温かく支えていただきまして、ありがとうございました。これからも、若葉小の発展と子どもたちの成長を祈っています。

元6年担任

教員になって初めての勤務校が若葉小学校でした。たくさんのすてきな思い出をもらい、充実した7年間を過ごさせてくださいました。これからもわかばっ子の活躍を応援しています。保護者の皆様、地域の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました！

元6年担任

とても楽しい3年間をありがとうございました。いつも元気な声で挨拶してくれる皆さんから、たくさんのパワーをもらっていました。これからも若葉小の皆さんらしく元気に伸び伸びした生活を送れることを願っています。

元体育講師

6年間、大変お世話になりました。子どもたちの成長を見守り、携わることができて本当に幸せでした。子どもたちのできるが増えた瞬間を、見たり聞いたりする形で立ち会うことができ、とても嬉しい気持ちになることが何度もありました。これからも若葉小の子どもたちが、健やかに成長していくことを心から応援しています。ありがとうございました。

元特別支援教室専門員

着任してまず、皆さんが気持ちのよい挨拶をされることに、「いい学校だなあ」という第一印象をもちました。毎年、児童数が増えていくエネルギーあふれる地域の学校で、明るく元気な皆さんと過ごした3年間はとても楽しかったです。ありがとうございました。

元市事務

1月から3月までの3か月間、短い間でしたが3、4年生の理科と図工を担当させていただきました。挨拶が習慣となっている素晴らしい子どもたちと楽しく勉強できた3か月間は、かけがえのない思い出となりました。ありがとうございました。

元講師

みなさんお元気ですか？新しい環境にはなれましたか？先生は毎日みんなの顔が浮かんできます。離れていても、目には見えなくても、みんなのことを、胸がいっぱいになるほど、想っている人がいることを覚えていてください。ね。これからもずっと大好きです。ありがとう。

元スクールカウンセラー

6月の生活目標「元気よくあいさつしよう」

生活指導主任

朝の子どもたちの元気な「おはようございます。」という声から、私も元気をもらっています。

今月の生活目標は、「元気よくあいさつしよう」です。挨拶は心の窓だという話を聞いたことがあります。挨拶をすることで自分の心の窓が開き、窓が開いたことで相手を自分の中に招き入れることができ、そこから会話が始まるというイメージです。「おはようございます。」の挨拶が、コミュニケーションの始まりなのですね。今日もすてきな一日になるように、挨拶を大切にしていきます。

若葉小学校全体に、気持ちのよい挨拶が響き渡って、子どもたちみんなが気持ちよく生活していけるように。私たち大人も含め、一人一人が努力していきたいと思います。

～熱中症対策～ 気温、湿度が上昇してきました。学校では、感染症予防とともに熱中症対策に配慮しています。体育の授業や屋外での活動をはじめ、暑かったり息苦しさを感じたりした際には、マスクを外すように声を掛けています。マスクを外す、外さないを自分の体の調子や周囲の状況等を考えながら、判断できるように、指導しています。

～通学路の確認～ 青2・3・4・5で松原通りを渡る児童は、登下校時は歩道橋を使いましょう。交通ルールを守り、安全に気を付けましょう。

セーフティ教室のお知らせ

生活指導部

近年、スマートフォンやタブレットなどのICT機器の普及に伴い、SNSなどでのトラブルやネット依存、ネット被害などの問題が増えてきています。

また、一人一台タブレットが配布されている調布市内でも、子どもたちが被害者としてだけでなく、加害者となってしまうトラブルになる事案があります。トラブルになるからとICT機器を遠ざけるのではなく、正しい使い方を学び、情報社会に必要なICT機器を活用できる力を身に付けさせたいと考えています。

今年度は、6月21日(火)に、独立行政法人情報処理推進機構(IPA)の方々に来校してもらい、5・6年生の児童を対象にしたお話をさせていただきます。児童が自らICT機器の安全かつ適切な活用やトラブル防止策を考えられるようにしていきます。ご家庭でも再度ICT機器の活用について話し合い、考えていただければと思います。

水泳学習について

体育部

今年度の水泳学習の期間は、**6月13日(月)～7月15日(金)**です。※6年生は着衣泳を7月19日(火)に行います。夏休みの水泳指導は行わず、開放プールのみとなります。

水泳は、水の中という非日常的な環境で身体を操作する運動であり、健康状態の把握を含め、安全に十分配慮する必要があります。水泳学習を安全に行うために、各ご家庭で健康管理をお願いします。今年度より、水泳カードを使用せず、体調・体温のチェックは毎朝の健康観察で対応することとなりました。ご家庭で行う体調・体温チェックが確認できない場合でも、学校で検温をして持ち物等で問題がなければプールに入ります。

水泳道具を忘れたときはプールに入れません。また、健康診断を受けていない時や、検診結果で治療が必要な場合も同様です。学年が進級し、水着等が小さくなっていることもありますので、事前に着脱の確認をしてください。くわしくは、5月13日にお配りした「水泳学習のお知らせ」をご覧ください。よろしくお願いいたします。

◎中休み 10分

※下校時刻については、各学年だよりをご覧ください。

※感染状況や緊急事態宣言等により、予定は変更になる場合もあります。ご了承ください。

6月の行事予定

日	曜	主な行事
1	水	あいさつ運動始 体力テスト 5年学力向上調査
2	木	体力テスト
3	金	体力テスト
4	土	
5	日	
6	月	4年5時間授業 委員会活動 学校公開始
7	火	4～6年歯科検診
8	水	全学年5時間授業◎ 6年租税教室
9	木	全学年4時間授業
10	金	学校公開終
11	土	
12	日	
13	月	クラブ活動 水泳指導始
14	火	1・2年歯科検診 4年学力向上調査
15	水	避難訓練 6年初期消火訓練
16	木	たてわり班活動
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	クラブ活動
21	火	5・6年セーフティ教室 給食試飲会
22	水	
23	木	4年1・4組社会科見学
24	金	4年2・3組社会科見学 6年移動教室アレルギー説明会
25	土	
26	日	
27	月	クラブ活動
28	火	
29	水	6年中学校見学
30	木	

